

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

INSERCIÓNES.  
Anuncios y comunicados á preces  
convencionales. La correspondencia toda  
al director gerente, calle Mayor, 120.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

SUSCRIPCIONES.  
PROVINCIALES 4 pesetas trimestrales.  
ata de suscripción, calle Mayor, 120.

AÑO XXVI. NÚMERO 6375.

MADRID, DOMINGO 16 DE MAYO DE 1875.

OTROS. CALLE MAYOR NÚM. 120.

### CARRERA DE SAN GERÓNIMO.

Mañana lunes, de ocho á diez de la noche, exposición de los magníficos salones amueblados. Se venden habitaciones completas ó muebles sueltos para toda clase de fortunas.

### TRANSPORTES PARA JAEN, GRANADA y ALMERÍA.

L. Ramirez, Alcalá, 12.

### MAQUINAS

para coser las mejores y más baratas.  
Barrio-Nuevo, número, 13.

### QUINTA DE GOYA

Baño de caballos de San Isidro.  
CAMINO DE SAN ISIDRO.

Se avisa á las personas que tienen caballerías que este acreditado baño se abre de nuevo el 20 del mes actual, con toda clase de comodidades y en las mismas condiciones que antes.  
El baño que se llena por máquina de vapor, lo que permite renovar el agua frecuentemente, ha sido reparado del todo, tiene fácil cabida para 40 caballerías, lluvias y un espacioso cobertizo para proteger el ganado del sol.  
Precio de cada baño 2 rs.

### PRIMERA EDICION.

(Noche del 15 de Mayo.)

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:  
«Norte.—El gobernador militar de Guipúzcoa participa que desde las siete de la tarde del 14, el enemigo hizo algunos disparos sobre Guetaria y á las dos y media de la madrugada siguiente intentó el asalto por la brecha abierta en la muralla, siendo rechazada por la guarnición con gran energía al grito de viva Alfonso XII y el regimiento del rey á cuyo cuerpopertertenec la fuerza que ha hecho la defensa. El enemigo ha sufrido considerables pérdidas; las nuestras consisten en siete muertos, 12 heridos y bastantes contusos á consecuencia del destrozo hecho por la artillería enemiga en el caserío de la población.  
El general Blanco y el gobernador militar de San Sebastian han continuado remitiendo á Guetaria cuantas provisiones de boca y guerra han considerado necesarias para la defensa.  
El general Villagras desde Villazana de Mena manifiesta que con el fin de impedir que la artillería enemiga mantuviese en constante alarma á los trabajadores de Mercadillo, y evitar bajas, dispuso que en la noche del 12 sa-

liese la division al mando del brigadier Prendergast por la Peña de la Magdalena, cuyo jefe, reuniendo sus fuerzas en la madrugada sobre Castrobarco, consiguió posesionarse de la Peña Complacera sin mas que algunos disparos de una partida enemiga, la que se dispersó al ser contestados sus fuegos.  
Ya en posicion en la Complacera, se rompió el fuego de fusilería y cañon por una y otra parte, haciendo al enemigo bastantes bajas, sin que la division tuviera mas que un herido.  
Los cuatro batallones carlistas y la artillería que defendian aquel terreno tuvieron que retirarse hácia la Peña de Igüa.

En breve se inaugurará el teatro de la Flor, que cuenta ya con una escogida compañía. Pronto se inaugurará tambien el gran salon de baile de la calle de Isabel la Católica.

Hoy recibimos de la Agencia Fabra, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Rio-Janeiro, 15, mañana (via cable.)

El Banco nacional ha suspendido sus pagos el 12 del corriente.

Pide un plazo mediante el cual promete pagar la totalidad del capital con los réditos que se estipulen.

El gobierno ha propuesto hoy al Parlamento una omision de 25 centos de reis en billetes al portador, por un plazo limitado con interés de 5 1/2 por 100 que serán admitidos en pago de las contribuciones.

Las medidas del gobierno han restablecido la confianza y el mercado monetario ha vuelto hoy á su estado normal.

Anoche salieron en el tren de Alicante y Valencia D. José Peris de Valero y D. Francisco Santa Cruz; y en el de Andalucía, con dirección á Cádiz, el banquero D. Gabriel Lopez Martinez.

Anoche se recibió en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA el siguiente telegrama:

Puerto-Rico (sin fecha.)  
Señor director de «La Correspondencia de España.»  
Los pasajeros del vapor ESPAÑA, llegados felizmente, saludan á sus familias y amigos.—Pineda Prico.

Leemos en el Diario español:  
«No se ha ocupado todavía el gobierno, como supone el Imparcial, en discutir cual ha de ser la legalidad comun que ha de servir de término de transaccion á todos los elementos monárquicos liberales.

Ni se ha pensado en tomar como punto de partida la Constitucion da

1846 ampliándola en sentido liberal, ni la de 1869 restringiéndola.

El gobierno sabe perfectamente que el señalar un código político al país es de la competencia esclusiva de las Cortes, y no ha pasado por su imaginacion el propósito de usurpar los poderes reservados á la representacion nacional.

Para últimos del corriente mes es aguardado en Madrid el señor conde de Chandorby.

Parece que las potencias á quienes el gobierno se ha dirigido manifestándoles la imposibilidad de plantear en 1.º de julio la reforma arancelaria, han contestado en sentido satisfactorio para el señor ministro de Hacienda.

Dícese que el Sr. D. Pio Agustin Carrasco es el que tiene más probabilidad de ocupar la direccion de Contribuciones vacante.

Las moñas de los toros que se lidiarán el día 23, á beneficio del hospital, serán regaladas por la princesa de Asturias, la junta de damas de Honor y mérito, las marquesas de Alcañices, Pazo de la Merced y Torrecilla, las condesas de la Romera y Torono, y la señora de Buschental.

Carece al parecer de fundamento la noticia dada por un periódico de ayer de haber sido indicado D. Ramon Maria Suarez para el gobierno de la provincia de Oviedo.

La oficialidad de los batallones de las reservas de Cuenca y Jaen que llegaron el viernes á esta capital se presentaron ayer al capitán general y subsecretario del ministerio de la Guerra.

Todos los trenes llegaron anoche sin novedad á la hora señalada.

Ayer fueron detenidos en la pradera de San Isidro á consecuencia de heridas leves, riñas y escándalos unos cien individuos.

En el tren de Andalucía llegaron anoche 97 quintos procedentes de Albacete y Murcia, y el banquero don Eusebio Gimenez.

Un periódico niega la noticia que da la Política de que piensa el gobierno dar un manifiesto.

Ayer tarde á las siete, en el Campo del Moro, un sugeto infirió á otro con una navaja una herida grave en el ojo viontro. El herido fué trasladado á la casa de socorro, y despues en estado grave al hospital de la Princesa. El agresor fué puesto á disposicion de la autoridad.

Por la direccion general de Artillería se han remitido al Consejo de Estado varios documentos relativos á una reclamacion hecha por la compañía metalúrgica de San Juan de los Ríos, y solicitados por aquel cuerpo consultivo.

Se ha remitido á Informe al Consejo de Estado los documentos relativos al arrendamiento de los terrenos y edificio que ocupó la escuela práctica de artillería en Cartagena.

No obstante lo delicado de su salud, el Sr. Jovellar celebró ayer tarde en el ministerio de la Guerra una conferencia importantísima con el presidente del Consejo y el general al Quesada, que según parece regresará en breve para el Norte á ponerse al frente de aquel ejército.

Hoy domingo se verificará la corrida de toros, lidiándose cuatro andaluces y dos de la tierra; y al día siguiente, lunes, una corrida extraordinaria y fuera de abono, en que se correrán seis de la nueva ganadería de D. Rafael Romero, vecino de Córdoba, cuya funcion ha sido dispuesta para satisfacer los deseos de los numerosos forasteros que han concurrido á la popular romería de San Isidro. En las dos corridas trabajan reunidas las cuadrillas del Gordito, Lagartijo y Currito, y á juzgar por la inmensa concurrencia que desde bien temprano asediaba el despacho de billetes de la calle de Alcalá, al mismo tiempo que los abonados tomaban sus billetes para la extraordinaria por las ventanas de la callejuela, la concurrencia ha de ser muy extraordinaria.

Los nacimientos registrados en los juzgados municipales de esta corte durante la tercera decena de abril, fueron los siguientes:

Nacidos vivos.—Legítimos: varones, 106; hembras, 134. Total, 240.—No legítimos: varones, 40; hembras, 41. Total, 81.—Total de vivos, 321.—Total de muertos, 18.—Total general, 336.  
Las defunciones fueron: varones, 202; hembras, 151.—Total general, 353.

Segue repartiéndose gratuitamente en la librería religiosa de la Propaganda católica, Correo, 2, la instruccion para ganar el jubileo plenísimo. Con motivo de los dias festivos, no ha estado abierto el despacho, cumpliendo el precepto religioso y siguiendo las nobilísimas y cristianas costumbres de los pueblos mas cultos de Europa y mas prósperos en el comercio, muy dignos de ser imitados en España. En su virtud, desde el lunes á las seis de la mañana estará abierto el despacho, pudiendo ya recoger gratuitamente los innumerables forasteros la

instruccion para ganar el espresado jubileo.

Hay tambien, á 50 céntimos de real cada ejemplar, un precioso libro de oraciones para ganar el jubileo, arreglado por un distinguido escritor católico; medallas, devocionarios, libros para escuelas y colejos y magníficos cromos religiosos alemanes. Se reparten asimismo en este centro catequístico gratis á las instituciones benéficas para los pobres de Madrid, y se remiten á provincias obras nacionales y libros de Paris, Roma, Leixip Tourmay, etc.

Continúa publicandose esta casa la obra inmortal de F. Luis de Leon, Los nombres de Cristo y la A pologia del cristianismo del doctor alemán Hettlinger, recomendada por S. S. Pio IX, y espuesto por el Sr. Serrano, con un magnífico retrato del eminente filósofo español D. Jaime Balmes.

Segun el Siglo Médico, los catarros gastro-intestinales y las diarreas, tan frecuentes como pertinaces, que en la semana anterior formaron la mayoría de los afectos agudos y de las complicaciones en los crónicos, han cedido durante la que acaba de terminar, aun cuando no han desaparecido por completo. Las lluvias y la temperatura baja que en los dos primeros dias se presentaron, hicieron crecer las enfermedades de carácter catarral y exacerbaron las reumáticas. Se han observado casos benignos de fiebres intermitentes en mayor número que en los anteriores estados. El número total de defunciones ha disminuido.

Un amigo recién llegado de Sud América nos informa de la horrible miseria que á causa de las crisis y las revoluciones experimentan la mayor parte de las familias que van á aquellos países en busca de mejor fortuna.

En Montevideo es tal la situacion, que no pocos españoles se vanian desesperados á no ser por el correspondiente de la Epoca, Sr. D. Martin J. de Alzaga, que es allí la providencia de muchos compatriotas, colocandolos á unos, y teniendo á otros y reintegrados á los pocos á la madre patria.

Este señor, que invierte su gran fortuna en aliviar las desgracias de los españoles allí residentes, ha sido ya siendo el defensor más entusiasta del rey D. Alfonso XII en la prensa montevideana.

Se ha dispuesto se encargue la comision, del mando del batallón de cazadores de Barcelona, el teniente coronel de reemplazo D. Francisco Górriz.

Se ha declarado en situacion de reemplazo al comandante de la reserva número 8, D. Juan de la Vega, nom

### VIII.

#### Metamorfosis.

Además de estas reflexiones Albin veía flotar en su imaginacion otras varias que le aconsejaban del mismo modo. Como nunca, en su vida, se habia ocupado de cuestiones de probidad amorosa, respecto á sus relaciones de amistad, no discernia en este asunto, bajo el punto de vista de hombre primitivo, todos los miramientos y todas las delicadezas que la civilizacion ha introducido en nuestras costumbres. Bien convencido, puesto que queria estarlo á todo trance, Albin entró en el salon mejor amueblado de su casa para mirarse en los espejos que habian conservado el privilegio de la reproduccion. Allí hizo conocimiento con su persona, aunque á primera vista no se reconociese el sombrero y saludarse. Solo los hombres absortos en el estudio de las ciencias abstractas, pueden comprender esto.

La primera mirada que Albin se dignó dirigirse, le dió una pobre idea de sus cualidades físicas; la contemplacion habitual de los lagos habia dudo á su talla una linea curva bastante desagradable. Sus cabellos ostentaban ingenuamente el desorden de una selva virgen. Solamente su rizada barba conservaba, á pesar suyo, esa gracia salvaje y viril privilegio de los hijos de Adam, antes de que Thubalcain aplicase al rostro la navaja de afeitar. Albin hizo sufrir tambien á su traje un largo examen. Llevaba una levita cuya moda se perdía en la noche de los tiempos irlandeses; su color variaba según el estado del cielo y de la temperatura. Llevaba un chaleco de sus antepasados y un pantalon de la kista con todos los matices de las numerosas riberas que habia pensado con sus rodillas. Su calzado habia dejado varios fragmentos de cuero en las áridas montañas del Kerry, y varias generaciones de cazadores se habian estregado á orillas del Horian, despues de la muerte del que cubria la cabeza del joven Albin.

«¡Ah! con este traje es con el que se

llega á las áridas cimas de la metafísica; pero ninguna mujer es para en el camino.

Albin, que habia tomado súbitamente locuciones de elegancia en los cuadros del gabinete de su padre, rompió violentamente la linea curva de su talle y llamó á un criado.

—¿Cuál es el mejor sastre de Dublin?—le preguntó.

El criado dió tres pasos atrás y se hizo repetir la pregunta.

—El mejor sastre de Dublin es mister Fulstone,—respondió confuso por este misterio.

—Salid y traedme á Fulstone inmediatamente.

El criado salió y Albin continuó su conversacion con los espejos.

—¿Qué horror!—esclamó quitándose la levita como si fuera un sillio, y piseándola,—he pasado vergonzosamente mi vida dentro de esas dos varas de paño burdo, cosido con hilo de latón; ¡he perdido mis dias más bellos en mirar mis pies, sin apercebirme de que mi calzado estaba hecho pedazos! ¡Con juventud, vigor y dinero que todo lo alcanzan! ¡Vordadoramente me avergüenzo á mis propios ojos, y me pido perdón á mi mismo, por tanta estupidez... para operar un milagro era preciso que mistress Lavinia se durmiese delante de mí... Aquel sueño bienhechor me ha despertado. ¡Yo estaba muerto, ó al menos vivia como una conchilla sobre la arena de un lago! ¡con un padre como el mío!... Una mujer me ha hecho hombre. ¡Eterno reconocimiento para Lavinia!

Y con la impaciencia de recuperar el tiempo perdido, Albin devoraba los minutos que se deslizaban.

Por fin llegó el sastre con una carga de tragos hechos, y con todas las piezas accesorias del trago de un elegante. Albin, transportado de gozo, como Aquiles al descubrir armas en gineceo de Soyros, lo compró todo y le propuso á Fulstone comprarle hasta su mismo individuo. Cuando las locuras de la juventud llegan tarde, tienen que llevar un inmenso atraso de juicio, y si es el amor quien las hace estallar, difícilmente tienen término.

El corazón y el cerebro se ponían de

arte de seducir, y no queria afligir sus ojos y su corazón con el espectáculo de este asilo secreto, donde le recordarian demasiadas cosas, sin duda, los delicados paternales, que era preciso cubrir con el velo de los hijos de Noé.

Estas cariñosas disposiciones filiales acababan de desvanecerse como el humo. Albin de Servian, herido por una revelacion súbita, comprendió que su natural dulce y grave, herencia de su madre, cesaba de guiarlo, y que una crisis imprevista le devolvía en toda su pureza la sangre de aquel padre su mejor amigo y consejero.

En cuanto llegó á su casa, abrió con una emocion desconocida aquel gabinete abandonado hacia tanto tiempo. Se hubiese dicho que su dueño acababa de salir de él, pues cada cosa estaba en su sitio, como él la dejó.

Cuatro grandes pinturas al pastel cubrian las paredes y representaban á Cupido desnudo lanzando una flecha al dios Marte; Las palomas de Venus presas en la red de Vulcano; un gran pastor cargado de polvos de almidon y de cintas azules, atando á su cayado un pajiuelo de percal, bordado por su pastora, y á la pastora de este pastor atando una cinta azul á su cayado. Sobre la chimenea se levantaba un gran reloj de cobre dorado que representaba un bosque de árboles de bronce, atravesado por una bandada de corazones alados. Cupido disfrazado de cazador, hería estos corazones de flechazos con una sonrisa maligna. Sobre el mármol del pedestal se leía una cartota que habia valido á su autor una pension de 1500 libras, y un departamento de seis habitaciones en el hotel Couti. Hé aquí la obra maestra:

*Oh petit dieu malin! Qu'on adore à Cythère,  
Toi, radoué partout, et toi, qui ne crédis rien,  
Si tu pouvais percer le coeur de une bergère,  
Je te pardonnerais d'avoir percé le mien.*

A los lados de la chimenea se veían dos retratos pequeños: uno de madame Clavon en su representación en el momento en que dice: *De mes fatigues appas, y el otro de madame Brizard, en OÉnone cuando dice á Phedre:*

*Votre flamme devient une flamme ordinaire*

Detrás del reloj se inclinaba un ancho espejo, que habia perdido la costumbre de reflejar los objetos, cuyo tallado representaba un pastor y una pastora ofreciendo un cordero á Cupido. Doce sillones con pinturas y edeban el gabinete. El artista habia pintado en sus espaldares doce cuadros picarescos, en los cuales albuero y natural La Fontaine enseña intriga libertina para enganar á los padres, á los hermanos, á los amantes y á los maridos. ¡Dichoso siglo! ¡Avergüencomonos de nuestra inmundidad literaria, y corrijámonos!

Un áureo colosal de *cajon* macizo, almenado como una ciudadela, ocupaba la mitad del gabinete, á los extremos de su inmensa cornisa, se elevaban dos figuras de escultura de tierra cocida, que representaban, la una el Parnaso con las nueve musas y Apolo aplastando las serpientes de la envidia, y la otra el *Panteon del Amor*, con las estatuas del cardenal de Bernis, del abad Grecourt, del abad de Chandorby, de Dorat, de Gentil-Bernard, y de otros dos castos poetas que cantaron en alegres epigramas la Guerra de los Dioses y la virgen de Orleáns.

¡Dichoso siglo en que se sabia reír! ¡Ah! ¡qué triste es nuestro siglo! ¡Qué lagrimosos son nuestros poetas, despues de poetas tan risueños! Hay razon para repetir esta frase todos los dias. Mientras nuestra inmundidad rebosa, hasta los bordes.

Albin de Servian prodigó sonrisas de complacencia filial, á todas estas riquezas del siglo pasado, que para él era el siglo presente. No se advertía en este mueblaje ninguna linea seria; todo era allí estravagante, loco, trunnesco y fríamente libertino. El alma más cándida hubiese podido corromperse con solo haberse aislado allí algunos dias, en medio de aquella sociedad de pastoras, de figurines, de espejos sin lma y de butacas que parecían tener todas algo escandaloso que contar. Gracias á la nueva disposicion de su ánimo, Albin experimentaba un efecto singular en pasear sus miradas ó sus manos sobre las empolvadas fu



brando en su reemplazo al de 1.ª clase D. Juan Polo.

Han sido declarados en situación reemplazo el teniente coronel del batallón provincial de Pamplona D. Angel Vallejo y Hernandez y el comandante del primer batallón del regimiento de Soría D. Inocencio Ramos y Vazquez.

Ha sido destinado al provincial de Pamplona, número 46, el teniente coronel D. Carlos Fernandez Merino; al primer batallón del regimiento de Soría, el comandante D. Policarpo Gutierrez, y al primer batallón del regimiento de América, el de igual clase D. Ramon Fernandez y Fernandez.

Se ha concedido el retiro provisional al comandante de infantería D. Faustino Hernandez y Salces.

Ha sido destinado al juzgado de primera instancia de la Rabla el aspirante a la judicatura, procedente de las últimas oposiciones, D. Vitor Celso Feijóo, que lo era electo de Morella.

En la compañía que actuará en Burgos y la Granja durante la jornada, figuran como primeras partes las señoras Dardalla y Llorente y los Sres. Zamora y Barta, que tantos aplausos han obtenido en los teatros de Madrid.

Mañana lunes se verificará en el teatro Martín una función a beneficio de la sociedad de actores españoles, en la que tomarán parte, además de los artistas de aquí, los primeros actores Sres. Cepillo y Zamacois.

Ha sido destinado al batallón provincial de Cuenca el teniente coronel D. Francisco Olive y Garcia, quedando reemplazado el de igual clase electo para dicho cargo D. Manuel de Lees.

El Excmo. señor general en jefe del ejército del Centro y capitán general de Valencia han dirigido atentas comunicaciones al gobernador civil interino de la provincia de Castellón D. Francisco Gutierrez Lara, dándole las más expresivas gracias por la acogida que en aquella capital han tenido los prisioneros caídos en Cuba, merced a su actividad y celo, secundados dignamente por la autoridad local y milicia nacional, para hacer más llevadera la triste situación de aquellos infelices.

Ha hecho renuncia del cargo de jefe de la biblioteca Nacional el que lo era del cuerpo de archiveros, Sr. Feijóo y Santalla, por haber pasado a la judicatura.

El precio de museo de pesca establecido en el ministerio de Marina, ha quedado abierto los mismos días que el año 90 naval.

La entrada puede hacerse por medio de las papeletas que se facilitan para este fin.

Los periódicos llaman la atención sobre el hecho que consideran digno de grave meditación y estudio de que el Observador romano, periódico que el

Siecle califica de oficioso de la corte romana, y que se redacta en los salones pontificales, da a D. Carlos el título de rey y el tratamiento de Majestad, publica sus decretos como pudiera haberlo el Cuartel real, elogia el entusiasmo y vigor de las hordas absolutistas y el celo y actividad de Dorregaray.

Los agentes de orden público han detenido en Valladolid a un sujeto al que se han encontrado varias cartas que se relacionan con los carlistas, y cuyas filias ha pertenecido en clase de sargento e intentaba volver a ellas con no oficial.

Le hemos en el Noticiero Bilbao del doce. El conocido jefe de partida, Caballero, es el encargado de ir recogiendo de los pueblos que todos los mozos que han cumplido diez y ocho años; pero este famoso curandero se apodera de todos los mozos que puede agarrar, tengan o no la edad, dejándolos después en libertad mediante las cantidades que señala a su antojo. Su fin es hacer dinero, y Caballero no se para en barras con tal de llevar a Chimpas y otras celebridades carlistas.

Después de una marcha bastante acelerada desde cerca de Navarra, ha llegado uno de estos días a Somorrostro el batallón encartado, en cuyo punto queda por ahora. Los soldados de fila de este batallón manifestaban su descontento quejándose de lo mal razonados que se les traía.

Prueba que se acabando en el campo enemigo el vino y la carne que antes consumían con exceso.

La diputación provincial de Valencia ha elevado una exposición al ministro de Hacienda, solicitando la protección del gobierno para la industria vinícola de la nación y en particular de la provincia de Valencia, indicando para ello la conveniencia de que se impongan fuertes derechos a la importación de los aguardientes industriales extranjeros. Con el objeto de apoyar en Madrid dicha exposición, han sido designados los diputados Sres. Santonja y Pereda.

En los centros oficiales se considera destituida de fundamento, o mal interpretada al menos, la noticia de que el gobernador de Cádiz haya prohibido a los periódicos, bajo pena de suspensión, que publiquen noticias referentes a adhesiones y a otros actos favorables al partido constitucional.

SEGUNDA EDICION.

(A las siete de la mañana).

Hoy publica la Gaceta una real orden del ministerio de Fomento, declarando definitiva la concesión para la construcción con destino al ferrocarril de la Orconera de una estación, muelles y cargaderos en la orilla izquierda de la ria de Bilbao, entre la casa de Errotaberria y la torre de Luçana, así como para el establecimiento de un ramal de ferrocarril a la fá-

brica de nuestra señora del Carmen. Otra real orden declara, también definitiva la concesión de los terrenos del dominio público, lindantes en los de la propiedad de D. Juan Bailey Davies, en la orilla izquierda de la ria de Bilbao, en una zona de 308 metros de extensión, desde la torre de Luçana aguas abajo, para establecer la estación de un ferrocarril minero y otras obras de explotación.

El registro de la propiedad de Vendrell se halla desde hace ocho días instalado en la cabeza de su respectivo distrito. El de Valls que también se hallaba en esta ciudad, se trasladó el martes a dicha villa y lo mismo efectuará el de Falset. El de Montblanch, que se halla en Reus, tiene ordenada la traslación a su distrito.

Segun las noticias particulares que acaba de traernos el correo de las Antillas, a la cuestión de Hacienda se había hecho frente con los ocho millones anticipados por el banco de la Habana. En Puerto-Príncipe había sido muy bien recibido el nombramiento del señor brigadier Ampudia, como comandante general.

En Santiago de Cuba se había celebrado con gran solemnidad la comunión pascual en el hospital militar del Príncipe Alfonso, habiendo oficiado el vicario subdelegado castrense y gobernador eclesiástico del arzobispado Ilmo Sr. D. José Orberá. El jefe local Sr. Perez estaba haciendo grandes mejoras en el establecimiento. Habían recibido la comunión en el citado día más de quinientos enfermos. Habían asistido al acto las autoridades y las familias de los médicos y militares y multitud de convidados.

Ha sido muy bien acogida entre banqueros y capitalistas la idea sostenida en su último número por nuestro estimado colega la Semana Financiera, acerca de la formación de un comité de tenedores de deuda interior, cuyo pensamiento se esfuerzan en poner en práctica algunos importantes rentistas.

Nuestras noticias de Cuba nos dicen que la carta pastoral que había dado el vicario capitular de la isla había sido muy bien recibida y no quedaba ningún sacerdote de los que se afiliaron al llamado, cisma que no hubiese hecho su retractación.

El comandante general de Cuba, don Sabas Marin, había quedado muy complacido de la visita que hizo al hospital militar. Hacía también sus excursiones al campo, encargando la vigilancia, y mejoraba notablemente la población, atendiendo a todo con su actividad y celo.

De hoy a mañana se espera en Madrid al señor conde de Chandordy, embajador de Francia.

Aseguran los moderados históricos, segun un colega, que se hallan actualmente en Madrid sobre 140 correligionarios suyos que han sido senadores o diputados.

En la sesión que celebró anoche la

sección de literatura y bellas artes en el ateneo de la calle de la Montera, hicieron uso de la palabra sobre el realismo en el arte, los Sres. Monroto, Navarrete, Moreno Nieto y Vidart. Mañana lunes resumirá el Sr. D. Juan Valera, dando fin al debate.

El gobernador civil de Madrid ha girado ayer una visita a los diferentes departamentos del Saladero, con objeto de enterarse del servicio de dichas dependencias.

Escriben de Utiel que el 13 a las siete de la mañana, el vigia de la torre dio la señal de que se aproximaban fuerzas del ejército. Inmediatamente todos los liberales de la población salieron a la carretera a recibir al simpático y bravo general Salamanca, a quien el alcalde saludó con afecto y respeto, conduciéndole después a su alojamiento. A este acudió la mayor parte del vecindario liberal y allí se trató del modo más conveniente de fortalecer la población. Entre otras cosas resolvió el general Salamanca dejar en Utiel un batallón, mientras se poniera con la diputación la manera de levantar y costear las obras de fortificación.

Por la noche la música recorrió las calles tocando himnos patrióticos. Hubo grandes iluminaciones y mucho entusiasmo.

Anteayer por la mañana, dice un periódico de Valencia, se presentaron a la vista de Liria algunos caballos carlistas, contemplaron breves momentos la fortificada villa y se retiraron.

Los alumnos de la escuela libre de farmacia de Sevilla han solicitado del ministerio de Fomento la revocación de una orden recientemente dictada, y segun la cual se les obliga para ganar curso a sufrir el examen en una facultad oficial. Los Sres. D. Gaspar Macía y D. Antonio Vergel y Fabié han llegado hoy para hacer presentes al señor Orovio los perjuicios que tal disposición ocasiona a todos los alumnos de aquel establecimiento y rogarle modifique aquella disposición.

En el Noticiero bilbaíno del día 13 leemos lo siguiente:

Los carlistas se entretuvieron ayer tarde, segun costumbre, en hacer frecuentes disparos de fusil desde Larraquit, a los cuales contestaron nuestros fuertes con algunos ciertos cañonazos que debieron causarles varias bajas. Por nuestra parte hubo un sargento herido en Miravilla, así como también un hombre y una muchacha detrás de la calle de San Francisco.

Estos días se han presentado a indulto en nuestra villa varios carlistas armados. El día 40 llegó el pretendiente a Azpeitia, acompañado de los cabecillas Tristany y Mogrovejo. Dirigen a Vizcaya, adonde parece vienen también los condes de Caserta y de Bardi. Confirmando que recientemente ha prohibido el gobierno francés la entrada en España por Lastaola de ninguna clase de generos, ni aun de los de licito comercio. Esta prohibición

priva de pingües ingresos a los carlistas.

Ayer, después de cerrada nuestra edición, recibimos de la Agencia Forbra los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 14 (tarde).

En los círculos parlamentarios se asegura que la disolución de la Asamblea Nacional se verificará en la primavera próxima.

Londres, 14 (por el cable).

El 20 del actual dará fin a sus tareas la cámara de los Comunes.

Paris, 14.

En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, a 82-25; el 4 1/2 id., a 93-30; el 5 id., a 102-65; exterior español, a 21 0/0; consolidados ingleses, a 34 5/16.

En el bolsín: el exterior español a 21 1/16; el interior a 17 1/16.

La familia real portuguesa marchó ayer mañana a Oporto para presencia la inauguración del ferrocarril del Minho. Acompañan al rey cuatro ministros y varios otros funcionarios.

Ha sido nombrado oficial de la ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia D. Anibal Saenz.

Se ha dispuesto que el jefe económico de Leon se traslade a Valladolid con el mismo cargo.

La estación de Valladolid espidió anteayer más de mil billetes para los trenes de recreo que llegaron ayer.

Ha sido nombrado oficial de la dirección general de Impuestos D. Antonio María Tomás.

De Miranda de Ebro escriben con fecha 12 al Diario de Avisos de Zaragoza: En este momento, que son las doce del día, acaba de llegar el brigadier Reyes con dos compañías de tropa y un escuadrón del regimiento de Talavera, que salió anoche a las doce de Vitoria y copo en el pueblo de Nancles a la partida Villamor compuesta de esto, un capitán, un alférez y once individuos carlistas que son conducidos a Vitoria, habiendo debido quedar el capitán referido muerto o muy mal herido. También quedaron en poder de las tropas once caballos, armas, municiones y otros efectos.

La casa editorial de los Sres. Anlló y Rodríguez acaba de publicar el tomo segundo de la obra de F. Laurent, Esbozo sobre la historia de la humanidad, que tan cuidadosa como discretamente traduce al castellano el Sr. D. Gabino Lizarraga. El público acoge perfectamente este estimable trabajo.

Esta noche saldrá para Valencia, a fin de embarcarse para Barcelona, el reputado y notable artista Sr. Padró que, en su breve viaje por las provincias andaluzas, ha recogido numerosos datos, preciosas vistas y apuntes curiosos para ilustrar la historia de España que se propone publicar la casa editorial Montañé y Simon de Barcelona.

fill dados de la herencia paterna; creía, también, rendir un secreto homenaje a la memoria del conde Godofredo, admirado con escrupuloso detalle las magnificencias que amo y recogió con tanto cuidado. Pagada esta legítima deuda de admiración filial, dió Albin una vuelta sobre sí mismo y miró el armario gris donde reposaba en su claro de oro el precioso pergamino. Al abrir el armario se exhaló de él un olor acre a papeles reidos y a gusanos roedores, afmosfera venerable de los relicarios de familia, que Mr. de Servian respiró con la voluptuosidad de un arqueólogo. El lienzo interior de la puerta estaba lleno de medallones que atrajeron su cándida admiración. Debajo de cada pintura había una cuarteta, casi todas firmadas con nombres célebres, como estas: 'Si je dis qu'elle est la plus belle des bergères de ce hameau, je n'aurai rien dit de nouveau; ce n'est un secret que pour elle.' DE FLORIAN. 'Quand on sait aimer et plaire, l'on a besoin d'autre bien.' RENDS-MOI ton coeur, ma bergère, c'est là l'arrendu te sien. J. J. ROUSSEAU. 'Que ne suis-je la fougère, ô, sur le soir d'un beau jour, Viens reposer ma bergère Sous les ailes de l'amour!' MONTESQUIEU. 'C'est l'aimable et jeune bergère, Par qui, sous les lois de Cythère, Je servis, engagé par mes premiers serments, Raviendront-ils, hélas! des semblables moments?' LA FONTAINE. 'Etc., etc., etc., siempre con pastoras.' 'Ah, Dios mío! — exclamó Albin — estaba solo. — Todos estos grandes hombres han amado a pastores! Qué mal gusto! Y sin duda hacían leuras por ellas, puesto que les dirigian versos. Qué hubieran hecho si hubiesen conocido a mistress Lavinia! Y mi padre, mi noble padre ha frecuentado también las lecherías y los establos! Oh, cuánto gozaría su corazón paternal si viese a su hijo elevar su amor hasta las grandes señoras, hacia las mujeres del terciopelo y los encajes, hacia las mujeres que tienen de-

ditos pequeños y afilados bajo sus granfies! Cuántos dulces debe haber tenido mi padre con pastores, un noble! Respeto a su memoria! Si me haré algún día digno de él, no gastaré yo mis primeras armas entre las ovejas y una pobre muchacha. Al decir esto, descolgó el pergamino, y besándolo respetuosamente, rompió el sello. Las lágrimas inundaron sus mejillas al reconocer la letra de su padre; le pareció abrir una carta esotita aquella misma mañana. El carácter del difunto conde revivía todo entero en este manuscrito, tenía exactamente el estilo epistolar del gabinete. Albin saboreó con lentitud la última carta de su padre; a cada línea se operaba en él la trasmisión de su alma; ya no le quedaba nada de lo que su madre le había dejado. Albin sentía desenvolverse y crecer su nuevo instinto; algunas opasiones más que le auxiliasen y se conceptuaba digno de reemplazar al galante conde de Servian. He aquí sus consejos. 'Cuando abras esta carta, mi querido hijo, estarás atormentado ligeramente, por un pensamiento de galantería. Es cosa convenida entre nosotros, que si vienes te daría una lección exp'ofesso, y tu pastora se rendiría a tus pies dulce como un cordero. Pero tengo la desgracia de estar muerto, y en mi posición es bastante difícil dirigir los pasos de un joven, y novicio servidor de Cyprius. El primer amor es como el primer combate; es preciso vencer a todo trance. Si eres vencido en tu primer empeño, los hombres se burlarán de tí, y las mujeres no te estimarán. Procura, pues, ganar la estimación de las mujeres. No seas envidioso, pues es un defecto muy feo. Es mejor ser envidiado. Si tu rival es tu amigo, es necesario que uno de los dos tenga buen sentido, con tal que uno no seas tú. No te apresures a dar a conocer tu carácter a la mujer que quieras amar; espera a conocer el suyo y entonces imítalo. Si ella es viva, serás vivo, si es dulce, sé tranquilo; si melancólica,

se triste... No hay más que una excepción: si habla mucho, sé mudo y escuchas; si habla poco, habla tu siempre. No cometas la falta de elevarte demasiado en su concepto en vuestra primera entrevista; en la segunda te verás obligado a descender. Haz todo lo contrario. En 1766 amaba yo a una bellísima pastora, cuyo nombre he olvidado, aunque recuerdo que Louvet me desahogado. Ahora que ya estoy muerto, puedo aconsejar muy alto que yo tenía tanto talento como Louvet; pero el perillan era en amores más artero que yo. Empezamos nuestro ataque el mismo día, él a las doce y yo a las cinco de la tarde. Yo gasté en este primer asalto cien cuarentenas de la mejor ley y una lluvia de madrigales. Qué diablo! no es posible tener todos los días en nuestro arsenal tanta artillería de ingenio! Al día siguiente reduje mis ocurrencias y mis madrigales a la mitad, y mi decadencia siguió en la misma proporción. De Louvet había procedido de una manera completamente opuesta. En su primera visita estuvo tan vulgar como un fugareño; de modo que llegó un día en que nos encontramos los dos en casa de nuestra bella, el deslumbrador, yo estinguído. Al siguiente día, un lacayo de la pastora me suplicó olvidase el número de su casa, al cual hice que el mio apalacara; y esperé a que de Louvet debajo del reverbero de los Theatinos y le di una estocada en el brazo derecho. Nos abrazamos y se acabó todo. 'Que esto se sirva lección, hijo mío! Las faltas de los padres hacen las virtudes de los hijos. No temas nunca a las mujeres, pero finje temerlas; a ellas los gusta ver temblar a los hombres. Acostúmbrate a temblar en tus momentos de ocio. No temas las flechas de Cupido, pues: tienen la punta de terciopelo. Eres rico, sigue pues la profesión de tu padre, adora la belleza. Siente todos los instantes perdidos lejos del amor. Hijo del conde Godofredo, no desgeneres nunca! Mira nuestro escudo: Nuestra casa con puerta de plata y una antorcha de quiles encendida; con esta divisa: ¡Amante fuego para las her-

EL ÚLTIMO FANTASMA. 'Después de esta lectura, la transformación era completa. El alma del padre había pasado toda entera al cuerpo del hijo. Albin se interrogó por última vez y se convenció de que estaba en visperas de enamorarse de mistress Lavinia. Una terrible reflexión, hasta ahora inédita, le clavó sobre el pavimento en el instante en que iba a consultar un espejo, para conocer su trage y su figura, cosas de que nunca se había ocupado, cuando era metafísico. Esta reflexión se le hubiera ocurrido naturalmente a cualquier otro; pero Albin era un ser excepcional en una situación extraordinaria. Si nuestro héroe se hubiese parecido al vulgo, no escribiríamos su historia en este momento. Mistress Lavinia, — se dijo Albin en un monólogo mental, — debe casarse dentro de tres meses con Macdougall, y Macdougall es mi amigo. Me parece que el código paternal no ha previsto este caso. Y se puso a reflexionar poniendo el dedo índice de su mano derecha entre sus dientes; cosa que ayuda extraordinariamente a la reflexión en los casos difíciles. — No, no, es imposible, — añadió mirando al inválido espejo, que no le devolvía su mirada. — Macdougall no ama a la linda Lavinia. Si la amase no iría a América a buscar su muerte o su ruina... se hubiese casado esta mañana... es evidente... Si la amase no haría esas visitas a esa miss Cora, que me parece tiene el aire de un demonio vestido de seda, y que debe pagar sus ricas galas con el dinero del prójimo. Si, el espíritu del conde Godofredo me ilumina, Macdougall no ama a mistress Lavinia. Me está pues, permitido amarla. A él le toca batirse en retirada, pues mi padre ha dicho: 'Si eres rival en amores de un amigo, es preciso que uno de los dos tenga buen sentido, con tal que ese no seas tú.'

19



Leemos en las Provincias de Valencia correspondiente al día de ayer: «Las facciones de Chelva, faltas de recursos, han entrado en el camino de las aventuras y hacen arriesgadas expediciones al llano. A la correría de Bétera ha seguido otra á Moncada, efectuada en la madrugada de ayer. Serían como las dos y media de la noche cuando sesenta ginetes carlistas, bien armados y equipados, penetraron silenciosamente en dicha importante población, donde nadie podía sospechar tan poco grata visita. Los facciosos, que venían desde la Llosa del Obispo, empezaron á llamar en la casa del alcalde y de algunos otros vecinos acomodados, tomando la grave determinación de echar abajo las puertas de las casas donde no se les abría en el acto, como lo efectuaron en las de Vicente Terrasa, José Trencó y alguna otra. Parece que en los primeros momentos pidieron dos años de contribución, y como ellos mismos comprendiesen que esto no era fácil conseguirlo en un corto espacio de tiempo, adoptaron el cómodo sistema de coger rehenes. Entre estos figuran: el alcalde D. Mateo Marqués, el alcalde anterior D. José Trencó, el secretario del ayuntamiento D. Rafael Lluemas, algunos concejales, entre ellos D. Vicente Bonet y Martínez, los propietarios don Pedro Trencó, D. José Fabregat y Camps, D. Vicente Coll y Simeón, D. Vicente Lluemas, D. Roque Ganell, D. Francisco Mariner y algunos otros. También se apoderaron de 4000 rs. de fondos municipales y de 25 á 80 caballerías, entre ellas 12 mulas. A las seis menos cuarto han salido tomando el camino viejo de Bétera, llevándose á pie á los rehenes.»

Hemos oído hacer grandes elogios del brillante discurso funebre que ayer pronunció en la real Capilla el distinguido orador sagrado Dr. D. Antonio González, párroco de Albacete.

Nos dicen de la Habana que por allí se corría mucho, y no sin fundamento, la noticia de que sería nombrado obispo de aquella diócesis el canónigo penitenciario de Cuba, que lleva ya allí catorce años de residencia, conocido por el P. Sancha, que goza de gran reputación como orador sagrado y escritor público, que está todo ese tiempo desempeñando el cargo de secretario del arzobispado, y se ha distinguido en la defensa de los derechos de la Iglesia, tocándole estar también preso cuando el vicario capitular Sr. Orberá.

El instituto filantrópico de Confucio de Francia ha recompensado los actos de abnegación que tuvieron lugar en Pamplona para el salvamento de los naufragos del globo francés Saturno, primer aeronáutico que ha cruzado los Pirineos, concediendo medalla de oro con el título de presidente de honor al Excmo. señor general D. Manuel Andía y al alcalde D. José Javier Colmenares; con el de vice-presidente honorario al médico militar don Nicasio de Landa, y el de miembros de honor á los Sres. D. Jacinto Campion y D. Pedro Irigoyen.

Además del gran cordón de la Legion de Honor concedido por el gobierno francés á los Sres. Cánovas, Castro y Molins, se ha otorgado una encomienda al Sr. Ferraz, oficial del ministerio de Estado; la cruz de oficial de aquella orden, al consel general de España en Bayona Sr. Castro, y al Sr. Valera, y la de caballero al Sr. Guerola y otros empleados del ministerio de Estado.

La Iberia anuncia que la comunicación que han dirigido á los comités constitucionales los amigos del señor Santa Cruz contestando á la circular del Sr. Sagasta, tendrá cumplida respuesta, que darán pronto personas autorizadas que tienen datos para ello.

El día 14 llegó á Lugo la primera locomotora, siendo saludada su aparición con las más vivas muestras de entusiasmo por parte de la inmensa concurrencia que llenaba los andenes y los alrededores de la estación.

Con el objeto de redimir de la suerte de soldado á un joven periodista, se verificó dentro de breves días un concierto vocal é instrumental, bajo la dirección del conocido profesor D. Rafael Taboada, y en el que tomarán parte las distinguidas aficionadas Señoras doña María Carrillo de Albornoz y doña Irene Palenzuela, y los reputados profesores Sres. Avellan, Tragó, Gerner, Longoni, Blasco, Mondejar y Taboada.

La eminente doña Teodora Lamadrid y los conocidos literatos Sres. Refes, Echevarría, Grilo y Lazo de la Vega también se han prestado gustosos á leer bellísimas poesías.

### TERCERA EDICION.

(A las cinco de la tarde.)

Del grupo constitucional de los neutrales hemos recibido el siguiente comunicado. Es de advertir que de los nueve firmantes, cuatro que son los Sres. Curriel, Avila, Madorell y Reig se han adherido á la fórmula del Sr. Sagasta. Se ve, pues, que los constitucionales están fraccionados en cuatro agrupaciones más ó menos numerosas y se nos asegura que muy pronto aparecerá otra nueva fracción. He aquí el comunicado: Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor nuestro: Ya que el periódico dignamente dirigido por Vd. ha venido la bondad de nombrarnos algu-

na vez en sus columnas, nos atrevemos á rogar á Vd. que digno dar publicidad á las siguientes líneas:

Movidos por el deseo de impedir la división de nuestro partido, varios amigos, entre los cuales se había manifestado en otras circunstancias igualmente graves, una vehemente aspiración á la monarquía, acordamos reunirnos para resolver lo que fuese mas conforme á nuestros antecedentes y practicar en la modesta esfera de nuestro valimiento las gestiones propias para conjurar el peligro que al partido constitucional amenazaba. Vimos bien pronto que la división era ya un hecho, y creyendo inmodesta la pretension de realizar lo que otros habían abandonado como imposible, quisimos estudiar atentamente y minuciosamente las verdaderas causas de la discordia que había surgido entre los individuos de la junta directiva. Hemos oído á unos y á otros y examinado las formulas con que cada fracción expresa su pensamiento. Son estas tan semejantes entre sí como de una parte se afirma y se niega de la otra? Carecemos de autoridad para decidirlo; pero es á nuestros ojos claro que sin inconveniente se hubiera podido consignar en una fórmula comun, omitiendo detalles, lo que parece ser deseo de los unos y manifiesta voluntad de los otros.

Que un partido liberal, esencial é históricamente monárquico debe reconocer y acatar al rey D. Alfonso XII, y estar dispuesto á cooperar nobilmente al sostenimiento de su trono, combatido por las bayonetas del absolutismo, nos parece cosa indudable; indudable consideramos asimismo que sin aceptar la responsabilidad de los actos del ministerio, ni hacernos solidarios de éste, ni aprobar lo que sea contrario á nuestras doctrinas ó se realice en virtud de procedimientos á nuestros ojos vituperables, nosotros, partido conservador y liberal, no podemos rehuir el concurso que la patria y la libertad nos piden para concluir las guerras civiles, consolidar el orden, establecer la sincera práctica del sistema representativo y mantener la integridad del territorio; indudable es, sin fin, en nuestro concepto, que ningún partido monárquico y liberal pueda negarse á formar, con los demás que sostengan el tronco comun, un código político, en armonía con la civilización actual, que á todos proteja, de todos sea respetado y á todos facilite los medios seguros de funcionar en la oposición y alternar pacíficamente en el gobierno.

Esto creíamos, esto seguimos creyendo y esto hubiéramos procurado sostener, si el convencimiento que tenemos de la ineffectividad de nuestras gestiones no nos hubiera aconsejado mantenernos en la modesta esfera del silencio y la reserva de que contra nuestra voluntad salimos hoy.

Con gusto hubiéramos consignado nuestra opinión de una manera concreta sobre la base de las tres precedentes afirmaciones; pero era demasiado para nosotros el querer tener razon contra personas de mucha autoridad, y por otro lado, deberes políticos, á cuyo cumplimiento no queríamos sustraernos, nos obligaban á tomar plaza en una ú otra de las dos fracciones, evitando de este modo, la perturbacion que un nuevo grupo, aunque pequeño, pudiese producir. Amigos nuestros, de provincias, con quienes siempre habíamos estado de acuerdo, nos habían dado el ejemplo en esta ocasion suscribiendo ó enviando su adhesión á una ú otra de las dos formulas contentientes.

Hemos creído, pues, deber hacer pública nuestra opinion, y basar cada cual el puesto que considera más conforme á sus antecedentes y á otros vínculos que, en la vida política como en la privada, no puedan menos de tener influencia, esperando que esta separacion de amigos no será un *Adios para siempre* de que la patria nos pediría á todos cuenta, sino un cariñoso *hasta luego* que podrá, en lo porvenir, vencer muchas dificultades.

Damos á Vd. gracias, señor director, por su bondad, y nos ofrecemos de Vd. con toda consideracion atenciosos amigos y seguros servidores q. b. s. m.— Pedro Lopez Grado.— Adrián Curriel y Castro.— Manuel Henao y Muñoz.— Por autorizacion de D. Federico Gomis, German Gamazo.— Nicolás Aravaeta.— Lino Alberto Reig.— Francisco de Asis Madorell.— Manuel Avila Ruano.— German Gamazo.

Hoy han llegado á Madrid de Andalucía los señores marqueses de las Torres, de Guadix y el rico propietario de Sevilla Sr. D. Antonio Miura.

Esta mañana salieron para Aranjuez los señores duques de Medinaceli, marqueses de Canzanedo y el Sr. Candau.

En la calle de San Bernardo, núm. 62, tienda de muebles, fueron robadas anoche á las doce cuantas alhajas y prendas de vestir había en la casa.

A las diez y media de esta mañana y con la solemnidad de costumbre, se ha verificado la funcion que la cofradía hermandad de tipógrafos, establecida en la iglesia de San Antonio del Prado de esta corte, consagra á su patrón San Juan Antea-Portam-latnam, haciendo admirar en ella la eloquencia del orador Sr. D. José Antonio Romero, y reareando después los dulcisos acentos de una brillante orquesta, perfectamente dirigida por el profesor D. Gástor Carrancio. Mañana se celebrarán las honras generales por todos los hermanos di-

funτος, que pertenecieron al mismo noble arte de la imprenta.

Esta mañana ha fallecido repentinamente en una casa de la costanilla de los Angeles una joven que había venido de L. pueblo á pasar estas fiestas en compañía de una hermana suya. La desgraciada muchacha hacia veinte días que se había casado. El juzgado de guardia se personó en el lugar donde acaeció el hecho, y dispuso la traslación del cadáver al hospital.

El hospital militar de Valencia va á ser dotado de nuevo material sanitario.

Dió un periódico que está acordado que el presidente de la junta que se verificará el jueves próximo, sea el más antiguo de los que lo hayan sido del Senado ó del Congreso.

A la funcion religiosa celebrada hoy en la capilla de palacio, ha asistido una numerosa y distinguida concurrencia. S. M. y A. se hallaban en la tribuna.

Los Sres. Canals y compañía de Manresa, fabricantes de polvora, han sido nombrados proveedores de la real casa.

Nuestro queridísimo y antiguo amigo D. Dámaso Anduaga y Espinosa ha fallecido. Mañana será conducido á su última morada. El Sr. Anduaga era uno de los funcionarios más antiguos y beneméritos del ministerio de Fomento, donde por sus especiales cualidades había sido respetado por todos los ministerios, y durante 25 años se había elevado desde los puestos más modestos al de jefe de administración. Reciba su familia el más sentido pésame.

Ha llegado á Madrid procedente de Sevilla el ex-diputado Sr. Garcia de Leániz.

Creo el Eco de España que aunque á la reunion del jueves solo asistirán ex-diputados y ex-senadores sería prudente enviar invitación á los directores de los periódicos alfonsinos.

Parece que las potencias á quienes el gobierno se ha dirigido manifestando la imposibilidad de plantear en 1. de junio la reforma arancelaria, han contestado en sentido satisfactorio para el ministro de Hacienda. Así lo dice El Eco de España.

El 21 del corriente quedará abierta al público la circulación en el ferrocarril de Oporto á Braga. A la inauguracion asistirán el rey, los ministros, los pares, diputados y altos dignatarios.

De nuestro corresponsal especial en el Norte, recibimos la siguiente carta:

Tafalla, 12 de mayo (4 mañana). Hé aquí la explicacion de los tiros que vinieron algunos carlistas á dispararles anteayer por la tarde:

En el pueblo de Ujé tenían preparadas raciones en gran cantidad para las fuerzas enemigas que hay en Lumbier; y sabido esto por un jefe de contraguerrilla, marcó con su fuerza de Olite, llegando en la madrugada de anteayer á Ujé. Batida por los contraguerrilleros la zona comprendida entre el campo de Pipirato hasta la muga ó divisoria de Beire y Pitillas, se cogió al enemigo cuanto ganado vacuno tenia en la campa, en cantidad considerable. Reconocido el pueblo y ocupadas cuantas raciones en él había, se procedió á la aprehension de todo el ayuntamiento y del cura D. Lino Salvaverri, cuyo nombre es de recomendar en esta guerra civil. Conducidos los presos á Olite al mediodía y guardados con centinelas de vista, se presentó á reclamar al cura, solo el cura, un carpintero llamado Medinabética, respondiendo que él, pobre inocente. Contestándole que si se llevaba á todos para que estuvieran mejor, se accedía á su ruego, pero siempre custodiados por la fuerza.

En casa del carpintero pasaron la tarde estos prójimos, que al anochecer eran conducidos aquí á disposicion del general en jefe.

Cuando los carlistas se vieron sin sus ganados y sin raciones y supieron la prision de sus amigos, se acercaron á Tafalla y se desahogaron, haciendo algunos disparos al aire.

El ganado cogido llegó ayer por la mañana, seguido de otro ganado de gentes reclamando su propiedad, inventando cuentos como siempre y alegando un liberalismo que al más liberal conmueve.

Han llegado á Tafalla bastantes quintos, que se distribuirán en sus respectivos cuarteles, acantonados hoy en Esquinza, para donde partirán mañana.

Hay gran ansiedad de noticias de Madrid y la venta de periódicos ha aumentado en Tafalla desde hace cuatro días.

El coronel teniente coronel de estado mayor Sr. Rodriguez Bruzon, que llegó ayer de Puente la Reina salió inmediatamente para Madrid, de donde se dirigirá á Paris á ocupar su puesto de agregado militar de nuestra embajada.

El correo sale de aquí á las cinco y se recibe á la una de la tarde. No se oyon quejas sobre este servicio, que se hace perfectamente, si bien sería conveniente que en cada cuerpo de ejército hubiese un administrador volante que dirigiera y apartara la concurrencia, pues el trabajo de los empleados en Tafalla es enojoso y escaso.

Se ha desarrollado la manía de po-

ner tienda de ultramarinos y licores en cada puerta de las casas de este pueblo y es de desear á sus dueños más compradores, porque el que tiene que hacer grandes gastos ó acopios pide á Madrid lo que quiere por carta ó telegrama. Lo recibo al siguiente día, y encuentra ventajas en su precio y calidad.

Ayer, cumpleaños de S. M. el rey, agosto padre de nuestro joven monarca, se dispararon los cañonazos de ordenanza al amanecer, al mediodía y al anochecer, vistiendo las tropas gala.

Esta circunstancia que muchos ignoraban hizo que al oír el cañon se asustaran las mujeres, y los carlistas ojaltos dijeron que nos atacaban sus fuerzas mandadas por Peña.

El primer actor comico Sr. Castilla, que actualmente se halla en Archena tomando los baños, continuará el año próximo en el teatro Español, y no en el de Apolo como ayer digimos.

Abusando de nuestra buena fé, en una noticia al parecer inofensiva, se nos comunicó con fecha 6 desde Pamplona una carta relativa á la supuesta bendicion de un fuerte, y en la que se nos daban detalles, con tal arte amañados, que no pusimos en duda la veracidad de los hechos, no conociendo, como no conocíamos á las personas que en dicha narracion se hace figurar.

Nuestro verdadero corresponsal en aquella plaza, D. C. G., nos escribe con tal motivo anatematizando el villano proceder de quien en tan grosera burla se ha complacido, y diciendo que no ni allí se ha construido fuerte alguno de nueva planta, ni ha habido bendicion, ni formacion, ni banquete, ni nada de lo que en aquella correspondencia se nos decía. Sentimos no saber el nombre del autor de la broma para estamparle en nuestras columnas.

Mañana sale para Valladolid el señor marques de Montevirgen, presidente de la diputacion provincial de Leon.

Esta mañana ha muerto repentinamente un hombre en la pradera de San Isidro.

Se ha concedido el cuartel para Madrid al mariscal de campo D. Valeriano Weyler.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto el vestuario, equipo y armamento que debe usar el escuadron de escolta real.

Ha sido nombrado interinamente catedrático de psicología del instituto de Baeza D. Francisco Ibañez.

De Alicante han llegado hoy los señores duque de Tamamos y brigadier Moya con sus ayudantes.

El secretario del gobierno civil señor Villalba ha ido á pasar unos días á Córdoba.

Hoy han ingresado en la caja de ahorros 440796 rs. por 863 imposiciones, de las cuales son nuevas 99, y se han satisfecho 29431, á solicitud de 139 imponentes.

Nuestro colega festivo el Solfeo, que tan envidiable aceptación ha conseguido en toda España, en solos dos meses que cuenta de vida, publicará caricaturas de los Sres. A. W. y Ricardo.

Es el primero un artista general y muy justamente celebrado que en la misma forma tanta popularidad ha dado á la Flaca y á la Madeja política de Barcelona; el segundo, muy conocido y apreciado en otro género de ilustraciones, tiene hechos trabajos de esquizofrenia que llamarán vivamente la atencion.

Mañana lunes á las nueve de la noche dará conferencia pública en la academia de Jurisprudencia el Sr. Gonzalez Castañon sobre relaciones entre la Iglesia y el Estado.

Mañana tendrá lugar el desastero en la Presidencia.

Parece que ha sido suspendido el Diario del Ferrol. Lo sentimos.

Hoy ha llegado á Madrid el Sr. Gutiérrez, ayudante del señor ministro de la Guerra, que, como es sabido, fué portador de la contestacion de S. M. á la carta de D. Ramon Cabrera.

La reunion celebrada anoche en casa del Sr. Torricella tuvo por único objeto oír de labios del Sr. Calderon Collantes algunas noticias relativas á los acuerdos adoptados estos días en la reunion de los nueve.

El ayudante del ministro de la Guerra, Sr. Gutiérrez, ha traído pliegos para el señor presidente del Consejo, á quien se ha presentado hoy.

Ha sido nombrado oficial de la seccion administrativa de Orense D. Telesforo Bárcena.

Ha llegado á Madrid el conocido actor D. Juan Alba, con objeto de formar una compañía dramática para actuar en el teatro de la Princesa de Valencia.

El viernes tendrá lugar en el teatro del Principe Alfonso la primera representacion en dicho coliseo de la zarzuela de espectáculo titulada Los infantes de Madrid, en la que se estrenarán seis decoraciones.

el resultado de sus trabajos, que será pronto.

Nos escriben de Andalucía que se han comprado allí unos 50 caballos de los mejores criaderos del país con destino á las caballerizas reales.

El Sr. Alvarez Lorenzana pasará probablemente una temporada en Asturias.

La junta directiva de la asociacion de empleados en ferrocarriles ha acordado que el socorro sea del 75 por 100 de la recaudacion del mes anterior al del siniestro, y por lo tanto para la viuda del capataz de obreros que falleció en el accidente ocurrido en la linea de Andalucía, 3600 reales, que le serán entregados en breve.

En Puerto-Rico no ocurre novedad segun telegrama de hoy.

En el consejo de mañana probablemente se aprobará definitivamente el real decreto sobre imprenta y reuniones.

De los ex-diputados y ex-senadores de Zaragoza, solo cuatro se han adherido á la fórmula de los amigos del Sr. Sagasta.

Ha llegado á Madrid el ex-diputado asturiano de union liberal D. Faustino Valledor.

El jueves próximo se verificará probablemente en el Escorial la ceremonia de la bendicion de la bandera del cuerpo de Carabineros.

Hoy ha estado á ver al ministro de la Guerra el señor marqués de Cabra.

Ha llegado á Madrid el coronel señor Bonanza, ayudante del general señor Martinez Campos, en comision del servicio; y hoy ha celebrado una entrevista con el señor ministro de la Guerra.

Ha regresado á Madrid, despues de haber desempeñado la comision que le fué confiada, el ayudante del señor ministro de la Guerra D. Emilio Gutiérrez.

Esta tarde ha salido para Bilbao, acompañando á su señora, el general Cotoner, con motivo de hallarse ligeramente enferma una persona de su apreciable familia.

Mañana en la noche llegará á Madrid el ex-ministro D. Claudio Moyano.

La diputacion de Orense trata de adquirir simientes para fomentar el arbolado de aquella provincia, á cuyo objeto ha consignado 24000 rs. en su presupuesto.

Han sido nombrados oficiales de las secciones administrativas de Córdoba D. German Anguita, y de Cádiz don Manuel Castro y D. José María Aouña.

Las obras para surtir de aguas potables á Orense continúan con gran actividad y es de creer que no tarden mucho tiempo en terminarse.

A las once de esta mañana ha anclado en el puerto de la Coruña el vapor correo extraordinario de Cuba sin novedad.

### ALMANAQUE.

SANTO DEL DIA 17.—San Rosendo, Balaion, confesor. — Sol: sale á las 4:44 y se pone á las 7:3.

—Luna: sale á las 4:43 de la tarde y se pone á las 3:8 de la mañana.

—La temperatura máxima de ayer fué 33:3 grados y la mínima 14:4.

—Ayer no llovió en ninguna provincia.

### CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio del Espíritu Santo; á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Demetrio Lainez, y por la tarde en los ejercicios, D. Ignacio Villalba, terminando con procesion de reserva.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat ó la de la Flor de Lis en Santa Maria.

### ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO CIRCO.—4 1/2.—T. 2.ª par.—La redoma encantada. —T. 1.ª par.—La misma funcion.

PRINCIPE ALFONSO.—3.—T. 2.ª par.—Robinson.

MARIN.—8 1/2.—A beneficio de la sociedad de Socorros Mutuos de actores españoles.—Un par de alhajas.—Este cuarto no se alquila.—Una sátira.—Un poeta de guardilla.—Balls.

ESLAVA.—8 1/2.—El último clavo.—Calmar.—Las deudas de D. José.—La herencia de un sobrino.—Cuadros disolventes.



AVISOS GENERALES.

VENTA DE CASA.

Los testamentarios y herederos de D. Galo Vallejo venden una casa sita en esta corte y su calle de Atocha, núm. 64, por donde tiene su fachada principal, con vuelta a la de los Tintes, núm. 3, con varios pisos, cuevas, cocheras y demás. Su superficie, 9231 pies cuadrados. El remate tendrá lugar el 19 del actual mes de mayo, desde las dos de la tarde en adelante, en la notaría de D. Cipriano Perez Alonso, Bordadores, 5, 2.ª izquierda, donde están de manifiesto los títulos y pliego de condiciones.

LIQUIDACION DE CORSES POR TRASLADO.

Corses de niña desde 3 rs.; de señora, 5 rs.; de señora, 6 rs.; id. de 12 ballenas, 8 rs.; id. de 16 ballenas, 14 rs.; de 28 ballenas, 24 rs.; de 40 ballenas, 30 rs.; y de 60 ballenas 40 rs. — Corsets-faja higiénicos para sujetar y disminuir el vientre a 20, 40, 60, 80, 100 y 120 rs. — Plaza de Colón, 1 (tienda del rincón).

ATENCION.

27 CARRERA DE S. JERONIMO 27 (frente a la calle del Principe).

12000 camisas de color, percal francés, desde 20 rs. 8000 id. madapolán, con vistas de hilo, desde 20 rs. 4000 id. de holands, superiores, desde 40 rs.

También se hacen a medida, garantizando su buen corte. Hay grandes surtidos en calzoncillos, pañuelos, calcetines, cuellos, puños, corbata de última novedad y todo lo concerniente al ramo de camisería.

27 CARRERA DE S. JERONIMO 27 (frente a la calle del Principe).

TINTURA ALEMANA.

Efectos prodigiosos. Tine el pelo en el acto de un hermoso negro o castaño, y lo robustece. 5 reales frasco núm. 1, y 6 el núm. 2. Mayor, 41, droguería, y Fuencarral, 3, comercio de sedas.

DE LA NACIONAL.

Compra sus pólizas y cédulas, papel de otras clases y compañías. El Centro general de negocios, Cuesta de Santo Domingo, 41, 2.ª dcha.

CURACION.

de las enfermedades del estómago y hígado, médico especialista, plaza de Ferradores, 12, 2.ª. Consulta de 2 a 4.

INFALIBLE.

Específico para la sordera y enfermedades de los oídos, infantes, 28, droguería y principales farmacias. Los resultados garantizan su éxito y sus referencias en casa del propietario, Palma, 37, 2.ª.

BOLOS ANTIGASTRALGICOS.

Contra las enfermedades del estómago, sean ó no dolorosas, elaborados en Cuenca desde 1857, por don Francisco Almazán, farmacéutico. Las cajas legítimas llevan al rededor la firma y rubrica del autor, se expenden en el depósito de Madrid, farmacia del señor Garrion, Abada, núm. 47, ó esquina a la calle de la Salud, y en varias otras oficinas y poblaciones de España. Caja, 25 rs. Depósito central en la corte, Atocha, 18, 3.ª interior del centro. De seis cajas en adelante, descuento de importancia.

ALMONEDA.

de todos los muebles de una casa por asentarse su dueño; solo durará ocho días. Espejo, 4, principal derecha.

SE DESEA COMPRAR VARIAS Herramientas de encuadernador Palma, 8, pral. daran razon.

SE NECESITA UNA PERSONA Inteligente en impresiones para ponerse al frente de una imprenta, necesita fianza de 8000 rs. con 20 dcares de sueldo. Razon, Conde de Baxajas, 4.

SE CEDE UNA SALA AMUEBLADA para una señora ó un matrimonio con asistencia ó sin ella; no es casa de huéspedes. Panaderos, núm. 11, segundo.

CONFITERO.—SE NECESITA UN Oficial que sepa su obligación; dirigirse a Arévalo á Nicolas Garcia. Se prefiere sea soltero.

PLANO. UNO DE OCASION, NUEVO, palo santo, con cajón y banqueta. Capallanes, 2, segundo.

UNA SEÑORA VIUDA MUY INTELIGENTE en el gobierno de la casa, y con buenos informes, desea colocarse para estar al frente del servicio doméstico. Dirigirse por el interior á doña T. T. Humilladero, 12, tienda de comestibles.

UN MATRIMONIO JOVEN SIN hijos que ha militado desea una porteria, Moraria, 7, porteria daran razon.

ALMONEDA.

Procedente de una testamentaria y por término de 3 dias se hacen de silleros, espejos, comodas, camas, colchones y armario de luna. Fuencarral, 6, pral. dcha.

SEÑORA VIUDA SOLICITA Ocasión para una de gobierno en Madrid ó fuera. Razon, calle de San Miguel, 3, porteria.

POR 30 PESOS AL MES SE ARRIENDA un cuarto amueblado muy decente. Razon, calle de las Beatas, 10, tienda.

EN LA NOCHE DE AYER 15 SE perdió un silbato de plata de forma de hueso de albaricque, con su cordón y boton de madera, en la calle de Carretas esquina a la plazuela del Angel; á quien lo presente en la porteria de la calle de Preciados, núm. 28, se le dará una gratificación sobre su valor.

AMA PARA SU CASA. CABES-Atreiros, núm. 4, patio.

HABIENDO SIDO ESTRAVIADA una sortija de oro con dos brillantes pequeños, y uno grande en el medio, se suplica á las casas de préstamos y platerías se sirvan entregarla en la calle del Barquillo, núm. 29, pral. donde se les dará el valor de la sortija; lo mismo si la ha comprado otra persona se le agradecerá muchísimo por ser un recuerdo de familia.

PIANOS BERNAREGGI, premiados con el primer premio en Viena. Se venden por el representante Sr. Navas al mismo precio de la fábrica. Hay usados, muy baratos. Desengaño, 23, 3.ª

ALMONEDA DE TODOS LOS muebles de unacasa particular. Hay silleras, colgaduras y otros muchos efectos. Barco, 18, bajo.

QUE NECESITA UNA OVIADA DE-Conte. Monterá, 8, 2.ª

MODISTA. CONFECCIONA, COR-tila y prepara. Horno de la Mata, núm. 11, 3.ª

AMA PARA CASA DE LOS PA-dres. Reina, 21, frutería.

CON HIPOTECA DE VARIOS SO-lares y una casa en esta capital, se toman á módico interés cuarenta mil reales. Vistacion, 4, segun-do derecha.

AMA DE CRIA PARA CASA DE los padres. Rubio 39, pral. dch.

MECEDORAS Y SILLAS DE RE-villa. Gran surtido.—Fuencar-ral, 30.

DE LOJ.—SE SUPLICA A QUIEN use hubiere encontrado el doblín-9 por la noche, uno de oro, de una tapa, pequeño, por las calles de la Puebla, San Onofre a la de las Infantás, lo entregue en la Corredera Baja, 27, pral. y se le gratificará.

LA SEÑORA

D.ª DOLORES DUEÑAS Y ZALLES DE BONAUG (Q. S. G. H.)

falleció el día 17 de abril último.

Todas las misas que mañana 17 del corriente se celebren en la parroquia de San Martín, por los señores sacerdotes, adscritos á la misma, serán aplicadas por el eterno descanso de dicha señora.

Don José Bonaug, y Gurely viudo, suplica á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

LA SEÑORA

Novena aniversario. El Excmo. señor

D. JOAQUIN BOCALAN, teniente general de la armada, falleció en el Ferrol el 17 de mayo de 1866.

Todas las misas que se celebren mañana lunes en la iglesia de religiosos benedictinos de San Plácido, calle de San Roque, por los sacerdotes adscritos á la misma, serán aplicadas en sufragio de dicho señor

(Q. E. P. D.)

Su hija doña Maria Bocalan y Rodriguez de Ribera, viuda de Gonzalez, suplica á sus amigos asistan á estos sufragios.

ALFERECES.

Preparacion completa, 160 reales mensuales. De solo la parte militar, 60. Los que se matriculen despues del día 20 pagaran mas. Mayor, 37, pral. Academia.

QUEALQUILA UNA COCHERA CON sitio para dos carruajes, cuadra para tres caballos y habitación para el cochero.—Darán informes Barquillo, 26, porteria.

VELITOS.

a 6 y 10 rs.; mantos a 14 y 28; velos mantilla 19 y 30, Magdalena, 34.

D.ª GARRIDO.

EN SAN ISIDRO. ¡Chico, chico! ¡Qué bello está este año hecho Madrid! ¡Por ninguna parte se puede andar! ¡Qué nos visto tu hasta ahora! He visto a doña Juana, la de nuestro pueblo, á la Puerta del Sol y al café Imperial. ¡Pero, dime, y al doctor Garrido! ¡Quita, hombre! Si eso es lo más difícil de ver en Madrid. Manolillo está también mal de los ojos; se fué desde el tron á verlo, y dice, que tomando vez nos tendremos que esperar tres semanas para poder hablar con él. ¡Pero, hombre, tanta gente va! Eso solo se puede creer viéndolo. Allí se curan negros, blancos, cochinchinos, franceses, ingleses, alemanes y hasta de la Alcarria. ¡Pues vaya un contraste, lo que dicen á los endividados (serán de su facultad) que me han hablado de él (sin preguntarle), con aquel cuadro permanente del que no oyes sino bendiciones y esperanzas ciegas de curarse con su ciencia. En fin, chico, se de ello lo que quieras, tú ya sabes mi decidida intención, y cuente lo que cuente no vuelvo al pueblo sin haber oído de boca de ese doctor si me puedo ó no curar, y si me da ó no los específicos para conseguirlo. Pues lo mismo digo, sin verle no me voy. Aunque exagere la gente, No diciendo la verdad, Luna, 6, en mi farmacia. Quien quiera me encontrará.

PANAZO DEL D.ª GARRIDO.

Preciosa polka compuesta para piano para curar la hipocondria "EN DOS MINUTOS" (propiedad del autor). Se halla de venta en el almacén de música y pianos de Pablo Martín, editor, hijo sucesor de Casimiro Martín. PLAZA DE SANTA ANA, NUM. 12

LICOR VEGETAL DE ARRIETA. Lin rival en Europa para toñir el cabello y la barba; no mancha y no hay que lavarse. Caja, 16 rs. Plaza de Bilbao, 10, botica de Arrieta.

DINERO. SE FACILITA SOBRE D. haberes de clases pasivas, empleados, facultativos, papel del Estado y papeletas del Monte. Corredera baja, 12, principal.

LA SILENCIOSA

y las MAQUINAS A MANO A DOBLE PESPUNTE Y OTRAS desde 180 reales se hallan solo

Madrid, ESPOZ Y MINA, 34 Sevilla, Francos, 73.

DENTICINA INFALIBLE.

Es el consuelo de las madres, pues salva de la muerte á los niños que sufren la dentición. Facilita la salida y desarrollo de la dentadura, devolviendo la salud á los niños, quitándoles el martirio de los dolores de las encías, del fuego de la erupción dentaria, de los trastornos del estómago y vientre, vómitos, diarrea, convulsiones epilépticas ó alérgicas, el encanijamiento y todos los accidentes y consecuencias de la dentición penosa ó difícil. Reaparece la baba y se rosciman los niños al benéfico infuso de la Denticina. Caja con 15 dosis, 12 rs., y 4 reales más se remite certificada. Una caja salva al niño siempre, pero á veces se necesitan dos cajas para despanajarle, y se remiten dos por 30 reales. Exito asombroso. También hay el Jarabe de la dentición, frasco 3 rs., para el sistema de fricción de las encías y que reaparezca la baba y se calme la picazón. Autor, P. F. Izquierdo, Madrid, calle de Pantejos, 6, farmacia general española.

D. DAMASA ANDUAGA

Y ESPINOSA, oficial del ministerio de Fomento, comendador de la Orden de Carlos III, de la de Cristo de Portugal, caballero de la de Isabel la Católica, etc., ha fallecido hoy 16 á las nueve de la mañana.

Los Excmos. señores ministros de Fomento y director general de Obras públicas, señores doña Cristina Guerra de Anduaga, viuda; los hermanos, hermano político, padre político, tíos, primos y testamentarios, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conducción del cadáver, mañana 17, á las cinco de la tarde, desde la iglesia parroquial de San Sebastián, al cementerio de San Nicolás.

No se reparten esquelas.

MAQUINAS DE COSER. ANTES

de comprar véase. Abada, 19, tienda.

SEIS MILLONES

deseo colocar el director y dueño del gran establecimiento de préstamos, primero en España. Para garantía del público se determinó á continuación la clase de valores y forma en que los iré. 1.ª Toma las alhajas en el acto y en sentido de préstamo, por todo su valor real. 2.ª Las saca de otras casas y las pasa á esta, dando todo su valor intrínseco y á un interés más módico. 3.ª Recibe todas las papeletas del Monte de Piedad, dando mucha más cantidad con interés convencional. 4.ª Presta sobre valores del Estado cotizables. 5.ª Cuantas garantías se deseen en este establecimiento se hacen y se sellan en el acto de hacer el préstamo y á presencia de sus dueños, si así lo desean. La veracidad, exacto cumplimiento y formalidad en lo que se ofrece, se ha demostrado de una manera patente en los ocho años de práctica; por cuyo medio fue colocado este establecimiento el primero de su índole en España. Ahora bien: ¿es posible que haya quien lleve sus alhajas á otros establecimientos, donde después de estar esperando horas enteras á presencia de todo el mundo, se desprende de ellas, sin remediarlas en su apuro por la escasa cantidad que le dan? También sucede en otras casas en que por falta de inteligencia ó fondos ofrecen una pequeña cantidad del valor positivo de las alhajas, esto, después de haberlas sometido á la apreciación de los plateros que generalmente conocen la alhaja que se les presenta y como es consiguiente el apuro de su dueño; por lo que se previene al público, que en este establecimiento se tasar, á presencia del interesado, y están todos los valores durante el plazo del préstamo á disposición de sus dueños, y en prueba de ello los desempeños se verifican en el acto sin escusa alguna.

LA GASTRALGIA

ó dolor nervioso del estómago y las dispepsias ó digestiones difíciles, han encontrado su único y supremo remedio en el Antigastrálgico scutino de P. F. Izquierdo, cuyo frasco de 120 dosis cuesta 40 rs., y cura estas afecciones crónicas de veinte y más años de existencia, en pocos días del modo más sorprendente y admirable. Exito infalible. Autor, Madrid, calle de Pantejos, n.º 6, botica, y Ruda, 41

FLUJOS.

Se curan infaliblemente en breves días con la inyección D. Juan y las Pildoras depurativas del doctor Garcia. Pruebas á disposición de todos. Fortaleza, 9, botica.

SE COMPRA

PAPEL DEL ESTADO

Empréstito romano, Crédito Comercial, títulos de seis, bonos y cupones. Dirigirse á Manuel Mosacala, calle de la Victoria, 7, escritorio.

VINO SUPERIOR DE VALDEPEÑAS

Has á 34 rs. @ y 18 ctos. botella. Leon, 7, y Luna, 26.

REBAJA.

Doña Polenta Sanz.—Limpiar la boca, 8 rs.; extracción de diente, muela ó raigón, 6; empastar, desde 8 á 20; orificar, desde 20 á 60; dientes, desde 20 á 120, y dentadura completa; desde 500 á 2000. Arenal, 8, pral.

POMADA DE BARRIO

veterinario. Efecto contra coqueas, agrillas, codilloras, sobrehuesos, veigas, aréstin, sarna, y especial contra toses y males del pulmón, bronquios y garganta. Cava Baja, 40, droguería; Vergara, 8, botica, y Rubio, 33, veterinario, donde se harán los pedidos por mayor.—Alcalá de Henares, Mayor, 108, droguería; Valladolid, Cobadería, 33, botica de Cipriano Lloréns. Caja, 8 rs.

DINERO SOBRE ALHAJAS Y PAPELETAS del monte Cruz, 17.

ESTRACCION DE MUELAS SIN DOLOR

Confecion de dientes artificiales por todos los métodos conocidos. Esquer, médico-cirujano dentista. Monterá, 23 (pásage), entresuelo.

REGALOS DE ORO

sortijas, medallones, pulseras, pendientes, aderezos, botonaduras, cruces, etc., todo de alta novedad á precios reducidos, garantizando el oro.

24, El Cífrero, Monterá, 21.

MONLEON

Mis chocolates siguen haciendo la competencia en clase á todas las fábricas. Único punto de venta en mi fábrica, Jacometrezo, 33 y 38.

AGUA DE AZAHAR

TRIPLE, de la flor del naranjo agrio, recomendada en enfermos á histeria, á 4, 6 y 9 rs. frasco. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 33, frente á Relatores.

El Excmo. señor DON FRANCISCO DE LERSUNDI Y ORMAECHEA, teniente general del ejército y presidente que fué del consejo de ministros, falleció en Bayona en 17 de noviembre de 1874. R. I. P. Su desconsolada viuda, hijas, hijo político, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes ruegan á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios. Todas las misas que se celebren mañana 17 en la iglesia parroquial de San Ginés por los señores sacerdotes adscritos á ella, se aplicarán por el eterno descanso del alma de dicho señor.

LA SEÑORA DOÑA JOAQUINA GARCÍA DE GARCÍA, falleció el día 9 de mayo de 1875, á las ocho y media de la mañana. Don Santiago Garcia, viudo; su hija, sus padres D. Juan Antonio Garcia y Doña Manuela Perez, su hermano doña Maria de la Paz; su madre política doña Manuela Perez, sus tíos, hermanos políticos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana lunes 17 del actual, á las ocho de la noche, en la iglesia parroquial de San Martín, en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia.

LA EXCMA. SEÑORA D.ª JOSEFA CEBALLOS Y ALVAREZ DE FARIA, MARQUESA VIUDA DE ESPEJA, de la orden de damas nobles de Maria Luisa, falleció el día 9 de mayo de 1875. R. I. P. Los Excmos. señores duques de Valencia, marqueses de Espeja, hijos; el Excmo. Sr. D. José Maria, D. Ramon, doña Maria y doña Concepcion Narvaez y del Aguila, nietos; los hijos políticos, sobrinos y demás parientes ruegan á sus numerosos amigos que por olvido involuntario no hubiesen recibido escueta de invitación, se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes 17 del corriente á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Sebastian, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia. (La Funeraria.)

LENCERÍA Y ROPA BLANCA DE H. I. SACHSÉ. PLAZA CELENQUE, 3. Camisras y pantalones, desde 8 rs. PLAZA CELENQUE, 3. Pañuelos y onaguas, desde 16 rs. PLAZA CELENQUE, 3. Mantelcerías desde 24 reales. PLAZA CELENQUE, 3. Tohallas y servilletas, desde 24 rs. docena. PLAZA CELENQUE, 3. Modias y calcetines ingleses á 20 rs. docena. PLAZA CELENQUE, 3. Camisetas interiores, desde 4 rs. PLAZA CELENQUE, 3. Pañuelos, desde 12 reales docena. PLAZA CELENQUE, 3. Piezas de tela de hilo á 60 reales. PLAZA CELENQUE, 3. Piezas de madapolán frances á 43 rs. Todo cuanto concierne al ramo de ropa blanca.

CARRUAJES NUEVOS. En el acreditado obrador de coches, calle de Monserrat, núm. 4 se daran muy arregladas berlinas de dos y cuatro asientos, lajados de cinco lútes, millores, factones y cestos. LANDI.-TOGAS Mayor, 82, entresuelo dcha. PERFUMERIA INGLESA. Primera casa en perfumería extranjera. Carrera de San Gerónimo, núm. 3. LANDAU DE BINDEA. nuevo, en completo estado de servicio. Su dueño por haberse casado su dueño Ancha de Sag-Bernardo, núm. 76, porteria. D. 8 de la mañana á 3 de la tarde.